
«Пшеница нынче в 
Алтайском крае уро-
дилась хорошая, под-
солнечник намного 
лучше прошлогоднего, 
замечательного каче-
ства горох и просто по-
трясающая чечевица», 
– уверяет директор 
Алтайского филиала 
ФГБУ «Центр оценки 
качества зерна» Ма-
рия Шостак. Директо-
ру можно доверять. 
Только за прошлый 
месяц ее сотрудники 
выполнили 18 тысяч 
анализов.З

Вместе с подразделениями, 
расположенными в шести го-
родах, в Алтайском филиале 
трудится 44 человека, но ос-
новные силы расположены 
в Барнауле. Тут находятся 
лаборатории, оснащенные 
современными аналитиче-
скими приборами, каждый 
из которых стоит сотни тысяч 
и даже миллионы рублей.

Центр входит в структу-
ру Россельхознадзора и вы-
полняет его заказы, а также 
участников рынка пищевой 
продукции. Для них специали-
сты анализируют зерно, масло, 
кондитерские изделия, мясо, 
молоко и другую продукцию, 
выдавая сертификаты безо-
пасности и качества.

По заданию Минсельхоза 
РФ центр исследует качество 
урожая. Проверяется полови-
на собранного зерна, но так, 
чтобы захватить большин-
ство районов края. Опреде-
ляют не только содержание 
пресловутой клейковины, но 
и другие важные показатели 
зерна: стекловидность, число 
падения, натуру. На основании 
этих анализов делается вывод 
о качестве всего урожая.

Лаборатории центра имеют 
статус арбитражных (то есть 
уполномочены проверять ана-

лизы других лабораторий) и 
аккредитованы не только в 
российской системе серти-
фикации, но и в датской, что 
позволяет выдавать между-
народные сертификаты для 
экспортеров продукции. Этот 
высокий уровень приходится 
подтверждать каждый месяц, 
анализируя зарубежные кон-
трольные пробы.К   

Анализ качества зерна про-
водят в испытательной лабора-
тории. С помощью маленьких 

мельниц зерно размалывают 
до стандартной крупности, 
потом взвешивают на точных 
весах и помещают в сушиль-
ный шкаф для определения 
влажности. А можно зерно по-
местить в экспресс-анализатор, 
и он сразу по инфракрасному 
спектру покажет влажность, 
количество белка, крахмала,  
содержание масла. «Это бы-
стрый способ, который при-
меним для ориентировочной 
оценки качества урожая. А в 
спорных случаях, когда заказ-
чик не согласен с результатами, 
перепроверяем их ручными 
методами. Клейковину отмы-
ваем прямо в тазике, честное 
слово», – рассказывает заведу-
ющая испытательной лабора-
торией Елена Кальная.

«У нас каждый показатель 
имеет альтернативный ме-
тод исследования, – добав-
ляет Мария Шостак. – Если 
есть сомнение в результатах 
анализа, то перепроверяем 
другим способом».

Посреди лаборатории стоит 
стол с набором ручных сит. С 
их помощью просеивают зерно 
и проверяют его на заражен-
ность насекомыми, которые 
остаются на ситах. Считают 
букашек тоже вручную. Чаще 
всего попадаются клещи, дол-
гоносики, хрущаки, зерновки. 
Для их уничтожения при Рос-
сельхознадзоре существует фу-
мигационный отряд, который 
потом обрабатывает заражен-
ный урожай ядохимикатами.

Особый заслон – импорт-
ным насекомым. Все посту-
пающее из заграницы зерно 
проходит карантин, и в это 
время его проверяют. Но ни-
чего страшного пока не нашли. 
Правда, однажды так в страну 
завезли колорадского жука 
и теперь картофелеводы не 
знают, как от него избавиться. 
Елена Владимировна подска-
зывает, что жук не выносит 
сибирских морозов. И если 
поле очистить от снега, то он 
погибнет.

ГМО  ̈
Есть ли в продукции ген-

но-модифицированные объек-
ты, выясняет главный специ-
алист Дарья Фисенко. «Здесь я 
готовлю образец и выделяю 
из него ДНК химическим ме-
тодом, а затем его исследую 
на американском приборе на 
содержание ГМО. Принцип 
действия основан на измере-
нии флуоресцентного сигнала, 
испускаемого в ходе цепной 
реакции под воздействием 
излучения возбуждения, – 
старается как можно проще 
объяснить Дарья. – Прибор 
замечательный: сразу рисует 
графики, по которым видно, 
какая это ДНК. На нем можно 
исследовать и ДНК человека».

Сразу успокоим читателей 
тем, что в алтайском зерне 

никаких ГМО нет. Но попа-
даются в аргентинской сое и 
комбикорме из нее. Исследо-
вания проводят обязательно, 
поскольку нет достоверной ин-
формации, как ГМО влияет 
на человека в долгосрочном 
периоде.

Главный специалист ис-
пытательной лаборатории 
Павел Голятин определяет 
на масс-хроматографах оста-
точное содержание пестици-
дов в зерне и почве, а также 
токсичные примеси в алко-
гольной продукции. Прибо-
ры, конечно, классные. Лет 
25 назад ваш покорный слуга 
работал на похожем хромато-
графе в одном из передовых 
химических НИИ, но совре-
менные гораздо круче.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
29 ноября Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

 без осадков, утром изморозь, туман, 
гололедица.

30 ноября Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без осадков, 
утром туман, изморозь, гололедица.

Ветер восточный, 2-7 м/сек.,
без осадков, гололедица, утром 

изморозь, туман.
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Самая прогрессивная система
Первая радиологическая система начала действовать 

в Краевой клинической больнице скорой медицинской 
помощи. На сегодня это самая прогрессивная система, 
рассказывают в региональном Минздраве.

Одно из главных достоинств системы, объединившей 
медучреждение с Диагностическим центром Алтайского 
края, – возможность совместного просмотра рентген-снимков 
и сравнение их с архивом диагностических исследований 
несколькими специалистами на разных устройствах и зна-
чительное снижение бумажной работы.

Мария СТРЫГИНА

Помощь прилетит
к «Журавликам»

В 2018 году появится возможность отреставрировать 
краевой реабилитационный центр «Журавлики» для де-
тей с ограниченными возможностями здоровья, который 
находится в Барнауле. Об этом стало известно во время 
встречи в Москве губернатора Александра Карлина с де-
путатами Госдумы от Алтайского края.

На реконструкцию центра «Журавлики» удалось преду-
смотреть более 80 млн рублей по программе Пенсионного 
фонда России, рассказал депутат Даниил Бессарабов. В центр 
также поставят новое оборудование.

Еще 3,5 млн направят на ремонт, оборудование и мебель 
для других социальных учреждений, сообщает пресс-служба 
губернатора.

В Кремль – на ёлку!
Делегация из 80 школьников и сопровождающих их 

лиц отправится в Москву для участия в общероссийской 
новогодней елке.

Кремлевскую елку посетят победители олимпиад, отличники, 
дети из малообеспеченных, социально незащищенных семей 
и семей военнослужащих, которые погибли в горячих точках. 
Детей будут сопровождать врачи, педагоги, сотрудники полиции.

Средства на поездку выделяются из краевого бюджета.
Алёна ИВАНОВА

Выручает краевой лизинг
Хозяйства края приобретают с помощью лизинга тех-

нику алтайской сборки. За десять месяцев текущего года 
парк алтайских аграриев пополнили 73 единицы высо-
копроизводительной техники и оборудования общей 
стоимостью свыше 470 млн рублей.

Так, закуплено 25 тракторов К-744 «Кировец» алтайской сбор-
ки, 12 тракторов «Беларус-82», 7 самоходных косилок и другая 
техника. По промышленному лизингу приобретено 14 единиц 
оборудования, сообщили в Минэкономразвития региона.

В ближайшее время тракторы К-744 «Кировец» на 20 млн 
рублей намерены приобрести кооперативное хозяйство «Ал-
тай» Завьяловского района и АО «Труд» Тогульского района. 
Их заявку одобрили члены Наблюдательного совета краевого 
лизингового фонда.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

28 ноября 1979 года, № 273
«Юные следопыты Родинского района начали операцию 

«Поиск». Она посвящается предстоящему в мае 1980 года 35-ле-
тию Победы над фашизмом. Школьники намерены открыть 
новые яркие страницы в боевой летописи своих земляков.

Ребята из Родинской средней школы № 2, например, вы-
яснили, что Герой Советского Союза Прокопий Иванович 
Аврамков родился и жил до восьмилетнего возраста в Ро-
дино. Они решили найти место, где стоял дом, в котором он 
жил. По многим приметам, которые сообщила сестра героя 
Полина Ивановна, следопыты разыскали место бывшего 
подворья Аврамковых. К 35-летию Победы учащиеся школы 
решили поставить там обелиск. Их инициативу одобрил 
райком комсомола.

В операцию «Поиск» включились коллективы и других 
школ района.

Родинский район».

Нужна работа?

80% 
   Б
 

  ДАТА .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

В Барнауле, по данным на 1 ноября, численность 
официально зарегистрированных безработных 
составила 1582 человека. 

Операция «Поиск» 

В Рубцовске 30-летие 
женсоветов отме-
тили конференцией 
и торжественным 
мероприятием.

2017-й богат на юбилеи. 
Так, в этом году отмечается 
30-летие советов женщин на 
Алтае. К этому событию в Руб-
цовске приурочили конфе-
ренцию, посвященную про-
блемам семьи. Для участия в 
ней были приглашены пред-
ставители не только женсове-
тов, но и других обществен-
ных организаций, чья сфера 
деятельности направлена на 
поддержку семьи.Ц  

Председатель Обществен-
ной женской палаты при 
губернаторе края, руководи-
тель регионального Совета 
женщин Надежда Ремнева 
подчеркнула, что члены об-
щественной организации – 
это те труженицы, которые 
понимают ценность семьи, 
материнства, отцовства, дет-
ства, мира и стабильности в 
обществе.

– Что самое ценное в жен-
советах? То, что начиная с 
1941 года, когда был создан 
антифашистский комитет, 
и по сей день главные цен-

ности не изменились: мир, 
дети, семья, женщина-мать. 
Сейчас мы добавляем к ним 
и ответственное отцовство.

Женсоветы реализуют 
различные акции, проекты, 
программы. До сих пор в крае 
помнят, как председатель Руб-
цовского совета женщин Ли-
дия Быстрова в 1990-х заявила 
о готовности активисток лечь 
на рельсы, чтобы в замерзаю-
щий город направили вагоны 
с углем. И глава региона Лев 
Коршунов волевым решением 
развернул состав, хотя тот и 

не предназначался для Руб-
цовска. Это, пожалуй, самый 
яркий пример боевого харак-
тера рубцовских женщин, но 
не единственный.

На конференции жен-
щины обсудили практику 
добрых дел.Х  

Председатель Рубцовско-
го городского совета женщин 
Валентина Удод рассказала о 
работе организации. В горо-
де проводятся конференции, 

«круглые столы», проекты, 
праздничные концерты, 
фестивали, акции милосер-
дия, мастер-классы. Ведется 
индивидуальная работа по 
оказанию благотворитель-
ной помощи. Представители 
женсоветов работают в раз-
личных комиссиях и секциях. 
Внедряются разнообразные 
формы работы в масштабах 
города. Это благотворитель-
ный марафон «Нет – детскому 
туберкулезу», конкурс чтецов 
«Мамины глаза», фестиваль 
замещающих семей «Семей-
ный вернисаж» и многое 
другое. Женсоветы собрали 
около 370 тыс. рублей для от-
крытия поистине народного 
мемориала «Непокоренные». 
В ходе акции «Соберем детей 
в школу» силами обществен-
ной организации привлечено 
200 тыс. рублей. Рубцовчане 
охотно откликаются на ак-
ции милосердия. В 2016 году 
оказана помощь двум семьям 
погорельцев, собрали около 
миллиона рублей. На эти день-
ги купили стройматериалы, 
восстановили крыши, доста-
вили мебель, одежду и обувь. В 
2017 году тоже оказана помощь 
двум семьям погорельцев в 
размере 250 тыс. рублей, также 
приобрели все необходимое.

(Окончание на 3 стр.)

Громадьё добрых дел

В поисках подходящей 
высокооплачиваемой ра-
боты в службу занятости 
населения с начала года 
обратилось 12 729 человек, 

трудоустроено 10 226. Сей-
час в базе данных центра 
занятости более 9,4 тыс. 
вакансий.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Они знают, что мы едим
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Павел Голятин анализирует содержание жирных кислот в подсолнечнике.

Наталья Неганова и Светлана Арестова исследуют зерно.

Мария Шостак.

Активистка женского движения Лидия Драничникова.
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В лаборатории показателей без-

опасности главный специалист 
Анна Стахурлова ищет токсичные 
вещества. Ей приходилось нахо-
дить кадмий в кожуре подсол-
нечника. Большие партии такой 
продукции поступали на Алтай 
из Казахстана. Ее, естественно, 
забраковали.

Оказывается, подсолнечник 
накапливает кадмий в кожуре, 
впитывая его из почвы или воз-
духа от проезжающего транспор-
та. Но в продукции Барнаульской 
халвичной фабрики превышения 
по кадмию не обнаружено, заве-
ряют в лаборатории.

За последнее время было выяв-
лено несколько проб воды с превы-
шением содержания меди и цинка, 
а в почве, особенно если ее берут 
где-то в районе свалки, находят 
много токсичных элементов.

Анна с увлечением рассказыва-
ет о работе атомно-абсорбционного 
спектрофотометра, на котором 
определяют содержание металлов 
в воде, почве и пищевых продук-
тах.

«Подготовка пробы проходит 
в микроволновой печи. Затем ав-
тосемплер берет ее и отправляет 
в пламя или печь и мы получаем 
график с результатами анализа», 
– объясняет инженер.

«Интересно», – поддакивает 
журналист.

«Очень! – соглашается Анна. 

– Особенно когда настраиваешь 
прибор. Если нужно избавиться 
от печи и перейти в пламя, то 
платформа, бедняжка, двигается 
и туда, и сюда, разворачивается. 
Просто красота!»Г   

В отдельной комнате за закры-
тыми дверями исследуют на при-
сутствие радиоактивных элемен-
тов цезия и стронция. Лишний 
раз в эту комнату заходить нельзя, 
потому что в приборе находится 
источник радиоактивного излу-
чения. На радиацию проверяют 
большинство продуктов, но осо-
бенно пристально грибы, так как 
считается, что они могут впиты-
вать радиоактивные элементы. 
Но, слава богу, пока ни разу не 
находили превышения.

Самыми интересными в этой 
экскурсии по лабораториям для 
меня оказались альвеографы – 
приборы, определяющие реоло-
гические свойства теста (вязкость, 
упругость,  эластичность). Он заво-
дит тесто и надувает из него шар, 
пока он не лопнет. Говорят, таких 
за Уралом больше нет. Между тем 
любому технологу пищевого пред-
приятия, где используют муку, 
надо знать, как она поведет себя 
при замесе. В зависимости от это-
го принимается решение, куда ее 
направить: на батоны, на пельме-
ни, а может быть, на круассаны. 
Компания «Алтайские мельницы» 
обязательно заказывает такие ис-
пытания, перед тем как отправить 
свою муку на экспорт.

Евгений ШУМИЛОВ,
 Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  СИТУАЦИЯ .
Банкиры подставят плечо?

«Алтаймясопром» в стадии пере-
говоров с ВЭБ.

– Никаких забастовок на «Алтаймя-
сопроме» не было» – так прокоммен-
тировал ситуацию с предприятием в 
Тальменском районе, активно обсуж-
даемую в прессе уже вторую неделю, 
Игорь Тищенко, генеральный директор 
ООО «Алтаймясопром».

– Многое, что написано о нас в по-
следнее время в прессе, похоже на сочи-
нения сказочника Андерсена, – говорит 
он. – Долги по заработной плате не у 
наших рабочих, а в подрядных органи-
зациях, которые работают с «Алтаймя-
сопромом». Я за них комментировать 
ситуацию не уполномочен, а наше 
предприятие работает в нормальном 
режиме, все технологические процессы 
соблюдаются. Люди выходят на работу 
каждый день.

Что касается реструктуризации 
задолженности Внешэкономбанку 
и возможности финансирования до-
стройки объектов предприятия, могу 
сказать, что в начале ноября приезжала 
группа представителей банка, стро-
ителей, технологов, чтобы оценить 
объемы дальнейших работ и затрат 
на них. Банк понимает, что отдавать 
кредиты нам не с чего, пока не выйдем 
на проектную мощность. Пока всё в 
стадии переговоров.

В Министерстве сельского хозяйства 
Алтайского края эту информацию под-
твердили, пояснив, что и имеющиеся 
долги по заработной плате в подряд-
ных организациях «Алтаймясопрома» 
погашены.

Сообщение о невыплате зарплат в 
течение нескольких месяцев 100 со-
трудникам свинокомплекса поступило 
от одного из местных СМИ. Из новост-
ного сюжета следовало, что работники 
предприятия отказались выходить на 
работу. В связи с этим следственное 
управление Следственного комитета 

по Алтайскому краю проводит провер-
ку на предприятии. В следственном 
отделе закрытого территориального 
образования «Сибирский», располо-
женного в Тальменском районе, СК по 
Алтайскому краю организует личный 
прием работников компании. След-
ствие проведет необходимый комплекс 
мероприятий для установления факта 
невыплаты зарплаты, ее объемов и 
количества работников предприятия с 
задолженностью. Результаты проверки 
пока не сообщаются.

«Алтаймясопром» – один из круп-
нейших свинокомплексов в Алтай-
ском крае, в проект вложено около 
8 миллиардов рублей. Его плановая 
мощность – 330 тысяч голов свиней в 
год. В данный момент поголовье свиней 
насчитывает 52 тысячи.

О финансовых проблемах на пред-
приятии «Алтаймясопром» стало 
известно, когда Внешэкономбанк 
предъявил ему иск в размере 9,7 млрд 
рублей. Заседание арбитражного суда 
по этому вопросу состоялось 8 ноября. 
В данный момент «Алтаймясопром» 
Тальменского района находится в ста-
дии наблюдения.

А начиналось все довольно неплохо, 
в 2011 году состоялся запуск первой 
очереди свинокомплекса, включающей 
в себя репродуктор с доращиванием и 
откормочную площадку. По проекту 
вторая очередь должна была состоять 
из таких же объектов. Но банк отказал-
ся от дальнейшего финансирования 
проекта, и строительство прекрати-
лось. В законсервированном состоянии 
комбикормовый завод и мясоперераба-
тывающий цех, находящиеся в высокой 
степени готовности.

В общем, сейчас судьба предприятия 
зависит от того, договорится ли оно 
с ВЭБ о дофинансировании проекта 
или нет.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  АПК .
Лидеров краевого трудо-
вого соревнования назо-
вут на ежегодном тор-
жественном собрании 
тружеников сельского 
хозяйства и пищевой 
промышленности, кото-
рое состоится в первой 
половине декабря.

Уже известно, что один из 
14 наградных автомобилей 
«Лада-Гранта» получит меха-
низатор хозяйства «Крути-
шинское» Шелаболихинского 
района Густав Герзекорн. И по 
праву.

«Крутишинское» по ряду 
показателей одно из лучших 
не только в своем районе, но 
и в крае в целом. К примеру, 
в 2016 году по итогам восьми 
месяцев работы оно вошло в 
десятку лучших хозяйств Ал-
тайского края по продуктив-
ности коров. Хозяйство входит 
в Национальный реестр «Ве-
дущие агропромышленные и 
сельскохозяйственные орга-
низации России» и занесено 
в Книгу почёта в 2015 и 2016 
годах.

По словам его генерально-
го директора заслуженного 
работника сельского хозяй-
ства Российской Федерации 
Николая Зорина, высокие 
показатели – результат на-
пряжённого, упорного и 
каждодневного труда всего 
коллектива. И один из самых 
лучших работников в нем – 
Густав Герзекорн.

– Густав Яковлевич работа-
ет у нас более 40 лет, – говорит 
Николай Зорин. – И все эти 
годы проявлял и проявляет 
себя только с положительной 
стороны. Награжден Почет-
ной грамотой администрации 
Алтайского края. Работник 
исполнительный, человек 
порядочный. И сам отлично 
работает, и молодежь рабо-
тать учит. На вид он человек 
мягкий, но с ним, как гово-
рится, не забалуешь. Может 
внушение сделать. А трудить-
ся готов на любой технике. 
Посевная, зябь, на животно-
водческом комплексе – все на 
высоком профессиональном 
уровне. Таких людей едини-
цы, и им нужно должное от-
давать.

Одна ко н у ж но отдат ь 
должное и всему коллективу 
сельхозпредприятия «Крути-
шинское», и его генеральному 

директору. За последние годы 
там сделали значительный 
шаг вперед, особое внима-
ние уделяя молочному жи-
вотноводству. В частности, в 
нынешнем году построили 
современный телятник на 360 
голов, а также обновили парк 
автотехники на 35 миллионов 
рублей.

Главный упор сегодня 
делают на развитие живот-
новодства, для чего начали 
заниматься производством 
кукурузы на зерно, приобрели 
плющилку, о чем гендирек-

тор хозяйства рассказывает 
особенно увлеченно, хотя это 
далеко не самая дорогостоя-
щая покупка по сравнению с 
трактором К-700 или комбай-
ном «Палессе». Это понятно, 
ведь после того как дойный 
скот стали кормить сплющен-
ной кукурузой, надои пошли 
вверх, причем значительно. По 
словам Николая Зорина, если 
в прошлом году в это же время 
они составляли чуть больше 
15 килограммов в день, то 
сейчас – 19,4.

– Будем и дальше в этом 

направлении работать, – 
констатирует руководитель 
хозяйства. – Животноводство 
– это возможность в условиях 
падения цен на продукты по-
леводства жить относительно 
стабильно. Ставка на него, дру-
гой путь не просматривается.

В промежутках между 
уборочной и посевной стано-
вится тружеником животно-
водческой отрасли и Густав 
Герзекорн. На своем тракторе 
подвозит корма на ферму, вы-
полняет и другие работы.

Поле, стылый ноябрьский 

ветер. Зябко поеживаются в 
теплых куртках журналисты 
краевых СМИ, а для механи-
затора Герзекорна в его лег-
кой тужурке будто бы светит 
июльское солнце.

– Вы и правду не мерзнете, 
Густав Яковлевич?

– Нет, – мягко улыбается он. 
– Привычка, наверное, ведь 
уже больше сорока лет как в 
поле да на ветру.

К полевой работе Густав Гер-
зекорн начал привыкать в 1976 
году, когда после службы в ар-
мии сел за штурвал «Киров-

ца». С тех пор он не изменял 
ни полевой работе, ни этому 
трактору. И не просто привык 
– полюбил их. Особенно по-
севную кампанию.

– Весной крестьянин тор-
жествует, – вновь улыбается 
механизатор. – Поле, све-
жий воздух, всё цветёт, за-
пах особенный. Было дело, 
приглашали меня на другую 
работу, но я отказался. Здесь 
мое место. Три года назад 
получил новый «Кировец» 
нашей алтайской сборки. 
Что тут скажешь? Двадцать 
первый век. С той техникой, 
что была у меня за все годы, 
и не сравнить. Управлять 
легко, тепло, кондиционер. 
Хоть и стаж у меня немалый, 
на такой машине готов еще 
лет десять работать. Внук 
мой старший, Виктор, тоже 
очень технику любит, целый 
день может вместе со мной в 
тракторе проездить.

А что награды касается, то 
раз дают, значит, заслужил, 
наверное. Костюм купил, го-
товлюсь к празднику. Я ведь 
вполсилы работать не умею, 
всегда до конца выклады-
ваюсь. Если сел в трактор, 
до конца смены из него не 
вылезу.

Константин СОМОВ, 
Виктория ЛОНИНА

 (фото)

«Вполсилы работать не умею…»

  РОССЕЛЬХОЗНАДЗОР .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.

  СТРАХОВАНИЕ.

Они знают, 
что мы едим

(Начало на 1 стр.)

Здравствуй, прабабушкин дом
Редакция родинской газеты открыла на своих страницах 

рубрику «Умники и умницы», где решила рассказывать своим 
читателям об одаренных и увлеченных детях района.

В первом выпуске «Дело Октября» рассказала о школьнице из 
Родино Марии Мищенко, кропотливо занимающейся исследова-
нием истории родного села. Мария участвовала во Всероссийском 
конкурсе сочинений учащихся 7 – 9 классов по теме «Прошлое, 
настоящее и будущее моей малой родины». Идею и план работы 
Маша разработала вместе с преподавателем Надеждой Куциной. 
Необходимый материал девушка собирала по крупицам, беседуя 
с родственниками, старожилами. Сочинение было представлено 
в форме письма-обращения и звучало так: «Здравствуй, люби-
мый прабабушкин дом...». Мария не только заняла в краевом 
конкурсе первое место, но и удостоилась диплома победителя 
Всероссийского конкурса сочинений в Москве.

И – вилкой по дереву!
В Мельниковской школе Новичихинского района прошел 

слет-конкурс школьных лесничеств.
В смотре участвовало пять команд из трех районов – «Лесо-

вичок» и «Юные лесовички» из Мельниково, «Друзья леса» из 
Новичихи, «Хранители леса» из Титовки Егорьевского района 
и «Юный лесовод» из Ракитовской школы Рубцовского района.

Как рассказал корреспондентам «Сельчанки» председатель 
профкома ООО «Новичиха лес» Александр Быков, юные лесовики 
состязались в индивидуальном и командном зачетах. Ребята 
называли деревья, кустарники и лекарственные травы по гер-
барию и семенам, рассказывали о методах тушения пожаров, 
работали с угломерными инструментами, обмеряли деревья 
мерной вилкой, определяли их диаметр и высоту, показывали, 
как умеют пользоваться навигатором.

При подведении общекомандных результатов победителем 
признана команда «Лесовичок».

Подготовила Оксана ИВАНОВА

Охладись и подумай
Сегодня при обращении за кредитом банки предлагают 

заемщику дополнительную услугу – договор страхования. 
Можно ли от него отказаться и есть ли здесь подводные 
камни? Об этом мы расспросили заместителя управляющего 
Отделением Барнаул Банка России Игоря Князева.

– Игорь Дмитриевич, скажите, в каких случаях заемщик 
должен оформить страховку при получении кредита?

– В некоторых ситуациях получить кредит можно только 
заключив договор страхования. Речь идет, например, об ипоте-
ке. Здесь необходимо застраховать объект залога – само жилье. 
Обязательное страхование объекта залога – это гарантия того, 
что в случае непредвиденных обстоятельств кредит будет пога-
шен за счет выплат от страховой организации. Другая ситуация: 
человек решил получить кредит на покупку автомобиля. Тут 
банк также вправе потребовать от клиента застраховать машину.

– Но при оформлении кредита банк почти всегда предлагает 
застраховать, к примеру, жизнь или здоровье. Это 
обязательно для заемщика?

– Нет. Банк должен заручиться добровольным согласием че-
ловека на заключение такого договора. Но это законный способ 
снизить риск невозврата денег для обеих сторон. Страхование 
может быть полезным для заемщика, особенно если он берет в 
кредит крупную сумму на длительный срок. Та же ипотека, как 
правило, выплачивается долгие годы. У нас в крае в среднем 
15 лет. Что произойдет за это время, не знает никто. Страхова-
ние жизни, здоровья, утраты права собственности позволяет 
финансово защититься. Банк может учитывать страхование, 
принимая решение о выдаче кредита. Скорее всего, ставка по 
кредиту без страховки окажется выше.

– Договор страхования оформляется только в банке при 
получении кредита или это можно сделать непосредственно 
в страховой компании?

– По своему желанию человек имеет право оформить стра-
ховой полис как в банке, так и у страховщика. Но страховая 
компания должна соответствовать всем требованиям банка. 
Проще всего запросить в банке список аккредитованных им 
страховых компаний. Затем ознакомиться с их тарифами и 
выбрать для себя наиболее приемлемый. Когда человек обраща-
ется напрямую к страховщику, он заключает индивидуальный 
договор страхования.

Банки часто предлагают своим клиентам подключиться к 
коллективному договору страхования. Он заключается между 
юридическими лицами – банком и страховщиком. Заемщик 
оплачивает комиссию банку за подключение к программе 
страхования и компенсирует расходы банка на оплату пре-
мии страховщику. В таком случае человек страхует риски при 
получении кредита без обращения в страховую компанию. 
Все вопросы, в том числе по выплатам страховки, решаются 
также в банке, а не со страховщиком. Важно понимать, что 
страховка выплачивается банку, а не гражданину. Расторжение 
коллективного договора происходит только в порядке, который 
определен самим договором.

– Но если страховка не является обязательной и все-таки 
не нужна человеку. Какие существуют возможности от 
нее отказаться?

– Почти от всех навязанных добровольных страховок можно 
отказаться в так называемый период охлаждения. Он действует 
как минимум 5 рабочих дней с момента заключения договора. 
С 1 января 2018 года этот срок увеличится до 14 календарных 
дней. Период охлаждения распространяется только на договоры, 
заключенные между страховой организацией и гражданином. 
В ситуации, когда заемщик присоединяется к коллективному 
договору страхования, период охлаждения не работает. Чтобы 
решить эту проблему, Банк России предлагает Госдуме внести 
изменения в Федеральный закон «О потребительском кредите 
(займе)» и распространить период охлаждения на договоры кол-
лективного страхования. Тогда у заемщика появится возможность 
отказаться от страховки в течение 14 дней после подачи заявления 
на выдачу кредита. Кредитор будет обязан вернуть гражданину 
всю сумму, уплаченную при подключении к программе.

– Сегодня многие граждане при получении кредита 
практически не читают договор, сразу ставят свою 
подпись. Отчасти это связано с большим количеством 
информации. Многое написано мелким шрифтом. У человека 
просто нет времени детально все изучить находясь в 
банке. Как быть в этой ситуации?

– По закону у человека есть минимум 5 рабочих дней на то, 
чтобы хорошо ознакомиться с условиями договора и подписать 
его. Крайне важно внимательно изучать договор кредитования. 
Если вы оформляете страховку, надо иметь четкое представле-
ние, что вы страхуете, на какие сроки, когда и каким образом 
будет происходить выплата. В будущем это позволит избежать 
многих проблем.

Евгений ШУМИЛОВ

18 тысяч анализов проводят за месяц в лаборатории.

СПРАВКА
В нынешнем году на 
поощрение участников 
краевого трудового 
соревнования выделено 
более 20 миллионов 
рублей, а состав его по-
бедителей и лауреатов 
уже утвержден распо-
ряжением губернатора 
Алтайского края Алек-
сандра Карлина. Труже-
ники полей и ферм по-
лучат 14 автомобилей 
«Лада-Гранта», в учили-
ща и производственные 
бригады при школах 
уедет три трактора. В 
районные администра-
ции будет передано семь 
авто «Шевроле-Нива».

Густав Герзекорн: «На такой машине работать можно».

Коровам на обед. Николай Зорин.
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.ДАТА.
Громадьё добрых дел

В  
Работа по созданию первичных ор-

ганизаций – важное и ответственное 
звено работы.

– Поддерживаем действующие 
женсоветы, ведем деловые встречи, 
разговоры с руководителями пред-
приятий и организаций. Ни разу ни-
кто не отказал в поддержке женского 
движения, – говорит Валентина Удод.

«Первички» есть во многих орга-
низациях. В данное время идет их 
формирование среди женщин-пред-
принимателей, водителей, сотруд-
ниц горбольницы № 3, бывших вос-
питанниц детских домов, работниц 
коммунальной сферы.

– Когда мы все вместе, трудности пре-
одолевать легче, – считает руководитель. 
– Первичные организации – это перво-
начальные проводники добрых дел.

Одна из таких активных «первичек» 
работает в филиале «Уралвагонзавода». 
Несмотря на преобразование предпри-
ятия, там не стали отказываться от 
традиций, заложенных работницами 
Рубцовского машиностроительного 

завода. Все, что касается женщины, 
семьи, стараются внести в коллек-
тивный договор. Женщина должна 
трудиться в комфортных условиях, 
быть обеспечена рабочей одеждой. 
Удалось отстоять льготы и компенса-
ции для женщин, занятых на работе 
с вредными условиями труда.

Председатель профкома предпри-
ятия Татьяна Бородина обозначила 
злободневную проблему. Если шесть 
лет назад всего 25 ребятишек работни-
ков завода ездило в лагеря отдыха, то 
сейчас потребность есть у 85 человек. 
Но рубцовские лагеря, по ее мнению, 
не отвечают современным требова-
ниям. Возможно, нужна комплексная 
программа по их модернизации.

Председатель комитета АКЗС по со-
циальной политике Татьяна Ильючен-
ко поблагодарила за поднятие острой 
темы и заверила, что в следующем 
году все детские лагеря отдыха будут 
проходить подготовку и работать в 
плановом режиме.Н    !

В Рубцовске немало многодетных 
семей. Зачастую мамы погружаются 
в домашний быт, замыкаются в четы-

рех стенах и забывают о том, что они 
красивые женщины. Общественная 
организация «Многомама Рубцовск», 
которую возглавляет Ирина Семенько-
ва, объединяет всех активных много-
детных мам города. В год проводится 
несколько десятков мероприятий – от 
раздачи вещей до конкурсов и празд-
ников. А если в календаре нет подхо-
дящей даты, то повод для праздника 
придумывают сами.

Координатор детского движения в 
Рубцовске Ольга Тюняева поделилась, 
как воспитывать в детях доброту и 
умение сопереживать, рассказала о 
многочисленных акциях. Прижилось 
в городе «Чудо-дерево», на котором раз-
вешиваются игрушки, подаренные 
благотворителями, и дети из мало-
обеспеченных семей могут взять себе 
понравившиеся. Акция «Доброе серд-
це» направлена на сбор средств для об-
следования и лечения тяжелобольных 
детей. За несколько лет собрано более 
830 тыс. рублей. Суммы направлены 
адресно.

Большим помощником во всех 
начинаниях женщин является го-
родской благотворительный фонд 
«Развитие», который на 75% состоит 
из представительниц прекрасной 

половины бизнеса. Вся выручка от 
благотворительных мероприятий, 
а также другие средства идут на под-
держку добрых дел.Ж  – !

Заместитель министра труда и со-
циальной защиты Наталья Оськина 
считает, что всем общественным ор-
ганизациям следует объединить свои 
усилия в поддержку семьи. Каждое из 
общественных движений в Рубцовске 
она назвала драгоценной бусинкой, 
из которых нужно сложить дорогое 
ожерелье. 

После столь серьезного меропри-
ятия пришла пора отдохнуть душой. 
Для рубцовчанок была подготовлена 
праздничная программа. Гостем меро-
приятия стал заместитель председа-
теля Правительства Алтайского края 
Виталий Снесарь, который сердечно 
приветствовал женщин и отметил их 
огромный вклад в дело укрепления 
семьи.

Наиболее активным участницам жен-
ского движения были вручены награды 
Союза женщин России, администрации 
Рубцовска и горсовета.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(Начало на 1 стр.)

.ЗДОРОВЬЕ.
Дробить или растворять?
В честь 70-летия урологи-
ческой службы Алтайского 
края в АГМУ прошла большая 
научная конференция.

24 ноября в Алтайском государствен-
ном медицинском университете состо-
ялась межрегиональная конференция 
«Актуальные вопросы диагностики, ле-
чения и реабилитации урологических 
заболеваний». Ведущие специалисты 
Алтайского края, городов Сибири и 
Москвы обсудили вопросы развития 
и улучшения оказания медицинской 
помощи населению в области урологии.

Наш регион является эндемичным 
по мочекаменной болезни. Прежде 
всего этому способствуют климатиче-
ские условия – низкие температуры, 
плохое качество воды. Несмотря на 
актуальность проблемы, алтайские 
врачи достигли определенных ре-
зультатов в лечении. В ведущих уро-
логических клиниках Барнаула почти 
перестали оперировать открытым 
способом. Процесс осуществляется пу-
тем эндоскопических вмешательств, 
дистанционного контакта и других 
современных технологий, которые 
позволяют полностью очистить ор-
ганизм от камней. 

Очередной шаг на пути к внедрению 
в клиническую практику нового пре-
парата для профилактики и лечения мо-
чекаменной болезни в ближайшие годы 
сделают ученые АГМУ. В рамках госу-
дарственного задания от Министерства 
здравоохранения России исследователи 
получили четыре миллиона рублей. Их 
задача – доказать эффективность нового 

препарата в лечебной практике. Один 
из авторов разработки, проректор по 
научной работе и инновациям АГМУ 
доктор биологических наук Александр 
Жариков, рассказывает:

– Сегодня лекарственное сопрово-
ждение лечения мочекаменной болез-
ни носит вспомогательный характер. 
Препаратов направленного действия 
нет. В настоящее время мы подошли к 
решению этой важнейшей задачи. В 
ходе доклинических испытаний было 
доказано, что употребление лабора-
торными животными созданного на 
основе природного сырья свиной почки 
препарата способствует стопроцентно-

му растворению крупных и средних 
камней до пылевидной субстанции, 
которая легко выводится из организма.

Мочекаменная болезнь – одна из 
самых распространенных в урологи-
ческой практике. По словам заведую-
щего кафедрой специализированной 
хирургии по урологии, травматологии 
и офтальмологии АГМУ, главного уро-
лога Алтайского края доктора меди-
цинских наук Александра Неймарка, 
из поступающих в отделение больных 
50% имеют это заболевание.

– Одним из основных методов лече-
ния болезни является литотрипсия, 
то есть дробление. Эффективность 

высокая, но не всем эта методика 
показана. Необходимо комбиниро-
вать разные методы лечения. В том 
числе литолиз – растворение камня. 
Это всегда было мечтой уролога, но до 
сих пор нет эффективного препарата, 
который бы реально влиял на раство-
рение камней в почках, – подчеркнул 
Александр Неймарк.

Он считает, что новый препарат 
покажет свою эффективность в от-
ношении так называемых оксалатных 
камней, которые отличаются высо-
кой прочностью и плохо поддаются 
дроблению. Также врачи одним из 
показаний для применения нового 
препарата видят профилактику ре-
цидивов камнеобразования.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

К урологу обращаются многие жители края.

С
История разработки пре-
парата началась фармако-
логами и урологами АГМУ во 
главе с доктором медицин-
ских наук Ефимом Берхиным 
в прошлом веке. Его идея ос-
новывалась на использовании 
вытяжки сырой свиной поч-
ки для лечения пациентов. По 
наблюдениям врачей, свинья 
– единственное животное, 
которое никогда не болеет 
мочекаменной болезнью.

.СМИ.
Диалог культур большой страны
«Правду следует пода-
вать так, как подают 
пальто, а не швырять 
в лицо как мокрое по-
лотенце». 

Пожалуй, эту емкую ци-
тату Марка Твена, прозву-
чавшую из уст председателя 
медиаконгресса «Содружество 
журналистов», секретаря Со-
юза журналистов России 
Ашота Джазояна, можно на-
звать лейтмотивом большого 
журналистского мероприя-
тия, прошедшего в Санкт-
Петербурге.

Алтайская делегация при-
няла участие в XII Междуна-
родном медиафоруме «Диалог 
культур». Площадкой для меро-
приятия по традиции стал Эр-
митаж. У трехсот журналистов 
России, ближнего и дальнего 
зарубежья появилась возмож-
ность не только посмотреть 
уникальные экспонаты, но и 
сделать репортажи из одного 
из главных музеев страны.

Это проявление главной 
цели международного форума 
журналистов. Как сказал Ашот 
Джазоян, «мы хотели показать 
Россию, как она есть».

– Это попытка сломать те 
стереотипы, которые сложи-
лись вокруг России или любой 
другой страны. Журналисты 
увидят своими глазами то, что 
происходит, и расскажут об 
этом аудитории своей страны. 
Это одна из задач нашего фо-
рума, – подчеркнул Джазоян.

В то же время директор Эр-
митажа Михаил Пиотровский 
немного иначе представил на-
значение площадки:

– Есть очень много претен-
зий к журналистам из-за их 
неточности и склонности к 
сенсациям, способу освеще-
ния культуры. Однако это не 
любовь к настоящей культуре. 
Встречи в Эрмитаже должны 
формировать постоянную ци-
вилизационную атмосферу, 
– сказал он.

Перед журналистами так-
же выступили представитель 
ОБСЕ по вопросам свободы 
СМИ Арлем Дезир, секретарь 
Союза журналистов России 
Владимир Соловьев, председа-
тель Российско-Бельгийского 
делового совета Йохан Вандер-
плаетсе.

В целом дискуссии, раз-

вернувшиеся на площадках 
форума, по традиции соот-
ветствовали времени. Если 
в прошлые годы активно 
обсуждалась подача новост-
ного контента росийскими и 
украинскими СМИ, то сегод-
няшнее мероприятие стало 
основой для дискуссии на 
тему пропаганды. Как не по-
пасть под ее влияние? Ответом 
именно на этот вопрос и стала 
цитата Марка Твена.

Свое видение информаци-
онного пространства высказа-
ли главный редактор журнала 
«Огонёк» Сергей Агафонов, де-
путат Сергей Шаргунов, совет-
ник генерального директора 
ЮНЕСКО Генрих Юшкявичюс.

Довольно любопытным вы-
глядел доклад начальника сек-
тора по работе с международ-
ными и федеральными СМИ 

управления связи и массовых 
коммуникаций Алтайского 
края Вячеслава Киричука. Он 
представил наш регион как 
сборник инфоповодов для 
федеральных журналистов за 
прошедшие два года. К примеру, 
он заявил, что патриотические 
чувства у зрителя могут рож-
дать не только великие подви-
ги, но и исторические события, 
природные объекты и многое 
другое близкое и понятное.

– Примером таких сюжетов 
стала выходившая на телека-
нале «ОТР» серия телевизион-
ных материалов в программе 
«Малые города. Большая стра-
на». Темами стали территории 
Алтайского края: Горная Ко-
лывань, горнорудный Алтай, 
родина Михаила Калашнико-
ва и Василия Шукшина, исто-
рия радоновых источников 
Белокурихи и путь, прой-
денный Николаем Рерихом 
в поисках Шамбалы,  работа 
по созданию профессором 
Гранниковым первого сорта 
твердого сыра «Советский» 
и знаменитые лечебные ал-
тайские травы, – рассказал он 
участникам форума.

Алтайский край также был 
представлен на федеральных 
и зарубежных каналах мате-
риалами о производстве мра-
морной говядины, династии 
мараловодов, невиданных 
урожаях гречихи и многом 
другом. Кроме того, был по-
казан «Фильм о фильме», в 
котором рассказывается о 

работе в нашем регионе му-
зыканта и режиссера Игоря 
Сукачева с телевизионной 
группой Первого канала.

На первый взгляд доклад 
Киричука касался прошлого. 
Но, по сути, это задел на буду-
щее для тех журналистов, ко-
торые до сих пор не открыли 
для себя наш Алтай. Это и есть 
те самые диалоги культур,  для 
которых двенадцатый год про-
водится форум.

Вообще тот самый диалог 
культур возможен между лю-
быми регионами. Об этом в 
заключительной части фору-
ма еще раз напомнил участ-
никам Вячеслав Киричук. В 
паре с ведущей Болгарского 
национального радио Мирой 
Христовой он напомнил, что 
между Болгарией и Алтайским 
краем есть тонкая ниточка, 
связывающая две территории, 
– тот самый Алеша, известный 
памятник в Пловдиве, и его 
прототип – уроженец нашего 
края Алексей Скурлатов. На-
верняка, если задаться целью, 
можно найти много разных 
ниточек, связывающих Ал-
тайский край и самые разные 
регионы России и зарубежья. 
Главное – хотеть их найти. 
Необходимость этого поис-
ка и понимание общности 
и единства, наверное, и есть 
общая большая цель каждого 
ежегодного общения молодых 
журналистов.

Анна БОДАГОВА
(фото автора)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Информационное
сообщение

Организатор торгов Яков-
лев Васи лий Викторови ч 
(656056, г. Барнаул, а/я 102, 
buzzi2002@mail.ru, тел.: 8-903-
911-1968, 8 (3852) 50 -36-70, 
ИНН 222100511032, СНИЛС 
05096568077),  член Ассоциации 
«Региональная саморегулиру-
емая организация профессио-
нальных арбитражных управля-
ющих» (г. Москва, Кутузовский 
проспект, д. 36, стр. 23, офис 205, 
814, ОГРН 1027701018730, ИНН 
7701317591) – конкурсный 
управляющий ОАО «Алтай-
ский прибороремонтный 
завод» (ОГРН 1022201768731, 
ИНН 2225019501, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Партизан-
ская, 203), уведомляет о призна-
нии несостоявшимися вторых 
открытых торгов по причине 
отсутствия задатков и заявок.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Голубиным Виталием Александровичем, 

адрес: 658480, Алтайский край, Змеиногорский район, г. Змеиногорск, 
ул. Анатолия, дом 15, адрес электронной почты: vitaliy-golubin@yandex.ru, 
телефон 8-960-947-2477, выполняются кадастровые работы по образо-
ванию земельного участка площадью 904 б/га путем выдела в счет двух 
земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения. Исход-
ный земельный участок с кадастровым № 22:50:000000:4 расположен: 
Алтайский край, Третьяковский район, земли СПК колхоз «Алей».

Заказчик: Голышев Александр Алексеевич, адрес: 658450, 
Алтайский край, Третьяковский район, п. Новогальцовка,
ул. Набережная, д. 2, тел. 8-905-082-7572.

Ознакомление с проектом межевания, предложения и возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го земельного участка направляются в течение 30 дней со дня вы-
хода извещения по адресу кадастрового инженера.

10 января 2018 года в 11 ч. 00 мин. в помещении 
СДК по адресу: Алтайский край, Красногорский 
район, с. Быстрянка, ул. Победы, 21 состоится об-
щее собрание участников общей долевой собствен-
ности земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:20:020003:65, расположенного по адресу: 
Россия, Алтайский край, Красногорский район, 
совхоз «Катунский».

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении проекта межевания земель-

ного участка.
Сведения о заказчике работ по подготовке 

проекта межевания земельного участка: ООО 
«МИС, С» (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, ул. Социалистическая, 3/1, 
тел. 8 (385-35) 22-9-45).

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания: Черепанов Дмитрий Александро-

вич, квалификационный аттестат кадастрового 
инженера № 04-10-13 от 21.12.2010 г., являющий-
ся работником общества с ограниченной ответ-
ственностью «Геокад+», ОГРН 103040665932, связь 
с которым осуществляется по почтовому адресу: 
649000, Республика Алтай, г. Горно-Алтайск, ул. 
Чорос-Гуркина, 47, оф. 1, по электронному адре-
су: geokad_ra@mail.ru, фактическое местонахож-
дение кадастрового инженера: 649000, Республи-
ка Алтай, г. Горно-Алтайск, ул. Чорос-Гуркина, 47, 
оф. 1, тел. 8 (388-22) 47-0-63.

Ознакомление с проектом межевания земельных 
участков осуществляется в течение 40 дней с момента 
выхода извещения по адресу кадастрового инженера.

Почтовый адрес для вручения или направле-
ния заинтересованными лицами предложений о 
доработке проекта межевания земельного участка 
после ознакомления с ним: 649000, Республика 
Алтай, г. Горно-Алтайск, ул. Чорос-Гуркина, 47, оф. 1.

Извещение о проведении общего собрания участников долевой собственности

Куплю тракторы ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, МТЗ, «Кировец», прицепное к ним
и документы. 8-913-021-4628.

Извещение о проведении собрания 
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 г. № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» Гащенко Татьяна Ивановна уведомляет 
участников долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:28:0000000:101 
о проведении общего собрания, которое состо-
ится 10 января 2018 г. в 15.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Михай-
ловское, ул. Ленина, 36 (здание администрации 
сельского совета).

Ознакомиться с документами по вопросам 
повестки дня можно в рабочее время в течение 
сорока дней со дня выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, с. Михайловское, 
ул. Ленина, 36 (здание администрации сельско-
го совета).

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного от имени 

участников долевой собственности без доверен-
ности действовать при обращении с заявления-
ми о проведении государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество в отношении зе-
мельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, а также заключать и расторгать дого-
воры аренды данного земельного участка, в том 
числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Расторжение предыдущего договора арен-
ды в виду истечения его срока действия.

3. Об условиях нового договора аренды зе-
мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

Извещение о проведении собрания 
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 г. № 101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственно-
го назначения» Субачев Сергей Иванович уве-
домляет участников долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 
22:28:0000000:98 о проведении общего собра-
ния, которое состоится 10 января 2018 г. в 14.00 
по адресу: Алтайский край, Михайловский 
район, с. Михайловское, ул. Ленина, 36 (здание 
администрации сельского совета).

Ознакомиться с документами по вопросам 
повестки дня можно в рабочее время в течение 
сорока дней со дня выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, с.  Михайловское, 
ул. Ленина, 36 (здание администрации сель-
ского совета).

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного от име-

ни участников долевой собственности без до-
веренности действовать при обращении с за-
явлениями о проведении государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности, а также заклю-
чать и расторгать договоры аренды данного 
земельного участка, в том числе об объеме и 
о сроках таких полномочий.

2. Расторжение предыдущего договора арен-
ды в виду истечения его срока действия.

3. Об условиях нового договора аренды зе-
мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

Извещение о проведении собрания 
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 г. № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» Рамазанов Валерий Уакитович уведомляет 
участников долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:28:0000000:83 
о проведении общего собрания, которое состо-
ится 10 января 2018 г. в 17.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Михай-
ловское, ул. Ленина, 36 (здание администрации 
сельского совета).

Ознакомиться с документами по вопросам 
повестки дня можно в рабочее время в течение 
сорока дней со дня выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, с.  Михайловское, 
ул. Ленина, 36 (здание администрации сельско-
го совета).

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного от име-

ни участников долевой собственности без до-
веренности действовать при обращении с за-
явлениями о проведении государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности, а также заклю-
чать и расторгать договоры аренды данного 
земельного участка, в том числе об объеме и 
о сроках таких полномочий.

2. Расторжение предыдущего договора аренды.
3. Об условиях нового договора аренды зе-

мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

Извещение о проведении собрания 
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 г. № 101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» Капелькин Владимир Сергеевич 
уведомляет участников долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:28:0000000:100 о проведении общего 
собрания, которое состоится 10 января 2018 г. в 
16.00 по адресу: Алтайский край, Михайлов-
ский район, с. Михайловское, ул. Ленина, 36 
(здание администрации сельского совета).

Ознакомиться с документами по вопросам 
повестки дня можно в рабочее время в течение 
сорока дней со дня выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, с.  Михайловское, 
ул. Ленина, 36 (здание администрации сель-
ского совета).

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного от име-

ни участников долевой собственности без до-
веренности действовать при обращении с за-
явлениями о проведении государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности, а также заклю-
чать и расторгать договоры аренды данного 
земельного участка, в том числе об объеме и 
о сроках таких полномочий.

2. Расторжение предыдущего договора арен-
ды в виду истечения его срока действия.

3. Об условиях нового договора аренды зе-
мельного участка, находящегося в долевой 
собственности.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРАТКО .
Главный
снежный
городок

Власти Барнаула зака-
зали работы, связанные с 
устройством снежного го-
родка на пл. Сахарова. Ранее 
в город доставили главную 
елку за 12 млн рублей. На-
чальная цена нового кон-
тракта составила более 2,8 
млн рублей. Средства будут 
направлены из городского 
бюджета.

До 25 декабря нужно при-
везти и установить метал-
лические конструкции под 
ледовые башни, заготовить 
и доставить 550 куб. м льда, 
отремонтировать деревянные 
каркасы будущих ледяных 
горок и установить их на пло-
щади, выложив сверху ледя-
ные блоки. Также необходимо 
установить две снежные и 13 
ледяных фигур.

Алёна ИВАНОВА

Чернобурая
вместо собаки?

Жители Барнаула стали 
держать дома чернобурых 
лис, которые заменяют им 
традиционных питомцев. 
Стоимость щенков состав-
ляет порядка 20 тысяч ру-
блей.

Владельцы такой экзотики 
рассказали, что чернобурку 
можно кормить собачьей 
едой с добавлением овощей 
и фруктов. Как только жи-
вотные привыкают к дому, 
их можно даже выгуливать 
на поводке на улице.

Вероятно, в обозримом бу-
дущем лисы скоро научатся 
еще и вилять хвостом.

Лина ГОРДЕЕВА

  ПРАЗДНИК .

Региональная наци-
онально-культурная 
автономия татар 
Алтайского края 
тепло отметила 
День матери.

Праздник прошел в 
Соборной мечети. Собра-
лись уважаемые женщины, 
мамы, бабушки и праба-
бушки.

«Он посвящен женщи-
нам, которые испытали 
необыкновенное чудо 
материнства. Мы сегод-
ня благодарим матерей, 
которые дарят нам самые 
теплые чувства, нежные 
эмоции, любовь, заботу, 
внимание, терпение», – 
сказал председатель ав-
тономии Анвар Аминов.

В их адрес звучало много 
теплых и искренних слов 
в прозе и стихах.

Однажды к пророку при-
шла женщина и спросила, 
кто дома должен быть на 
первом месте. Он ответил 

– мать. А на втором месте? 
Мать. И на третьем – мать.

И только на четвертом 
месте – отец.

Фагим Хазрат, главный 
имам Соборной мечети, 
председатель Духовного 
управления мусульман 
Алтайского края, поднял-
ся, держа на руках своего 
маленького сына Ахмада: 
– Перед тем как строить 
эту мечеть, я обратился с 
советом к своей матери, 
– Потому что мать – это 
продолжательница рода и 
хранительница очага. Все 
дается с молоком матери. 
Рай под ногами матерей. 
Счастье ребенка находится 
под ногами матери – нужно 
ее уважать. И чтобы у вас 
самих старость была хоро-
шая – чтите своих матерей.

Имам признался, что 
старается уделять время 
своей маме, если удается 
выкроить недельку, ез-
дит к ней в Башкирию. А 
вообще, по его словам, этот 

праздник нужно отмечать 
всегда, не привязываясь к 
определенной дате. Любовь 
к матери должна быть в 
душе и сердце.

Много теплых слов 
собравшиеся говорили в 
адрес уважаемых женщин.

Амина Яруловна Панчен-
ко начала работать воспи-
тателем детского сада в 
трудном 1944 году.

Много лет проработа-
ла учителем начальных 
классов школы № 63, ныне 
ветеран труда, сотрудни-
чает со школьным музеем. 
Общий педагогический 
стаж – 47 лет.

День матери – этот 
праздник отметили также 
ветераны Надия Летфул-
ловна Замалиева, Сайма 
Ахметовна Насырова, Гуль-

сария Гайнельгиломовна 
Гильмитдинова.

Спонсоры помогли на-
крыть щедрый стол.

В конце праздника Ан-
вар Султанович Аминов 
торжественно вручил Фа-
гиму Хазрату сертификат 
на квартиру. Она приобре-
тена благодаря президенту 
Татарстана Рустаму Мин-
ниханову. Он недавно был 
на Алтае, заехал в гости в 
мечеть, тепло пообщался 
с представителями наци-
онально-культурной ав-
тономии и с удивлением 
узнал, что имам со своей 
семьей вынужден жить 
при мечети. Рустам Мин-
ниханов выделил на жи-
лье для Фагима Хазрата 5 
миллионов рублей.

Тамара САВИНА

«Рай под ногами матерей»

  ДАЛЁКОЕ БЛИЗКОЕ .
Десять вечных заповедей
В концертном зале 
Алтайского государ-
ственного инсти-
тута культуры 26 
ноября состоялся 
заключительный га-
ла-концерт детского 
театрального фести-
валя «Жар-птица».

Его организатором не 
первый год выступает 
Алтайская митрополия. 
Участие в нем приняли те-
атральные студии и круж-
ки, воскресные школы, 
творческие коллективы 
из разных городов и рай-
онов Алтайского края. В 
этом году темой всех по-
становок стали сказания 
Ветхого Завета.

Как рассказал куратор 
фестиваля протодиакон 
Владимир Черных, уча-
стие в «Жар-птице» при-
няли 28 коллективов. На 
гала-концерт жюри ото-
брало девять лучших по-
становок. На сцене юные 
артисты из сел Логовского, 

Целинного, Благовещенка, 
Власиха, Калманка, Галь-
бштадт, а также из Барна-
ула, Заринска, Рубцовска, 
Новоалтайска и Бийска по-
казали свое видение собы-
тий, которым уже тысячи 
лет. В основном это была 
история сотворения мира, 

путешествие пророка Мои-
сея по пустыне, правление 
царей Давида и Саула и рас-
сказы об одном из самых 
великих пророков – Илие. 
Особенный успех имели на 
сцене взрослые артисты из 
бийского народного театра 
«Зурбаган».

«Каждое представление 
мы должны рассматривать 
как проповедь, ведь за каж-
дым сюжетом стоит наша 
история – история веру-
ющих людей», – заметил 
в заключительном слове 
митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий. В то 

же время он подчеркнул, 
что наши детские пред-
ставления порой стра-
дают приземленностью 
образов. Например, Бог не 
имеет вида и образа, но в 
постановках чаще всего он 
представлен как старец с 
посохом, а ангелы – дети 
в светлых одеждах. Но и в 
таком виде донесение хри-
стианской истории до ши-
рокого зрителя необходимо. 
Тем более, занимаясь в те-

атральных кружках, дети 
получают новые знания 
и представления о мире, 
понимают, как различать 
добро и зло, учатся любви 
и состраданию.

Значимость фестиваля 
оценила и председатель 
Барнаульской городской 
Думы, ректор Алтайского 
государственного институ-
та культуры Галина Буевич.

В течение последнего ме-
сяца региональные этапы 

фестиваля проводились на 
местах. Оценивать коллек-
тивы приезжали директор 
театрального центра при 
Краевом Дворце молодежи 
Анна Вахрамеева и куратор 
фестиваля протодиакон 
Владимир Черных. С 2008 
года в регионе, ежегодно 
чередуясь, проводятся хо-
ровой фестиваль «Юные го-
лоса Алтая» и театральный 
фестиваль «Жар-птица». Их 
организатором выступает 
Алтайская митрополия 
при поддержке грантового 
фонда «Православная ини-
циатива». Развитие детского 
фестивального движения 
на территории Алтайско-
го края направлено на 
тесное сотрудничество 
между светскими и цер-
ковными коллективами, 
которое сплачивает детей и 
руководителей, укрепляет 
творческие связи, способ-
ствует духовному росту и 
дружеским отношениям 
между школами.

Мария СТРЫГИНА, 
Михаил ПОЛУБЕДОВ 

(фото)

  ФЕМИДА .
Два школьника решили 

«подработать»…
Подростки из Бийска распространяли нарко-
тики с помощью Интернета. Расследование 
уголовного дела завершено, направлено в суд.

Как рассказала «АП» помощник руководителя управ-
ления Следственного комитета по краю Ольга Чесноко-
ва, 16-летний юноша стал заниматься криминальной 
деятельностью в июле 2017 года, решив заработать 
денег. Он нашел в Интернете подходящее для этого 
объявление. Стал получать информацию о тайниках с 
наркотиками, устроенных его анонимным «работода-
телем». Нашел себе еще и помощника – привлек своего 
знакомого, не достигшего возраста уголовной ответ-
ственности. Весь июль подростки забирали оптовые 
закладки наркотиков, раскладывали в дальнейшем 
их в различных укромных местах Бийска.

31 июля они достали из тайника, устроенного «работо-
дателем», 50 пакетиков с синтетическими наркотиками, 
спрятали их во дворе дома старшего из подростков. В тот 
же день их задержали полицейские. Юные наркоторгов-
цы добровольно выдали все пакетики с запрещенным 
веществом. Общая масса его составила около 37 граммов.

В ходе следствия 16-летний парень признал себя 
виновным, раскаялся. Его соучастник, не достигший 
возраста уголовной ответственности, поставлен на 
учет в подразделении по делам несовершеннолетних.

Криминальная парочка
Полицейские Алтайского края раскрыли 
факты мошенничества, которые совер-
шали жители Уфы.

В течение нескольких месяцев аферисты звонили в 
Алтайский край по объявлениям о продаже недвижимо-
сти, размещенным в Интернете. Говорили, что желают 
приобрести недвижимость, но так как находятся на 
большом расстоянии от места продажи, то не могут 
лично заключить сделку. Просили снять объявление, 
предлагая перечислить продавцам деньги в качестве 
задатка.

После этого они узнавали у продавцов реквизиты 
их банковских счетов и якобы для зачисления средств 
просили их произвести некоторые манипуляции через 
банкомат. В итоге деньги не приходили, а, наоборот, 
улетучивались со счетов владельцев недвижимости.

Переговоры чаще всего вела женщина, которая пред-
ставлялась Надеждой. Общая сумма ущерба, причинен-
ная поверившим ей и ее подельнику людям, составила 
более 637 000 рублей. Всего насчитывается 20 эпизодов, 
когда аферисты получали от жертв деньги.

Возбуждено уголовное дело по части 3 статьи 159 
«Мошенничество, совершенное в крупном размере». 
Она предусматривает наказание до 6 лет лишения 
свободы.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ВЫСТАВКА .
В Заринске открылась фотовы-
ставка «Природа родного края».

Это итог первого одноименного меж-
районного конкурса в рамках Года эко-
логии. Организаторы – государственный 
заповедник «Тигирекский», обществен-
но-экологический информационный 
ресурс «Природа Сибири» и клуб иссле-
дователей природы Алтая AltaiNature. 
Одним из координаторов проекта вы-
ступил отдел краеведения заринской 
библиотеки, которой выпала честь пре-
зентовать данную выставку.

На мероприятии присутствовали 
известный в крае фотограф и орнито-
лог Алексей Эбель, алтайский эколог и 

руководитель группы общественного 
мониторинга по проблемам экологии и 
защиты леса регионального отделения 
Общероссийского народного фронта 
в Алтайском крае Алексей Грибков, 
координатор алтайской программы 
«Усынови заказник» Людмила Пожи-
даева и другие.

Активными участниками встречи ста-
ли учителя и учащиеся школ Заринска, 
студенты Заринского политехнического 
техникума и гости из Ельцовского рай-
она. Обсуждали вопросы сохранения 
флоры и фауны Салаирского кряжа, го-
ворили о необходимости создания там 
заповедной зоны и значимости фото-
графии в работе экологов и биологов.

На фотоконкурс было представлено 
более 30 работ фотографов-професси-
оналов и любителей из Тогульского, 
Залесовского, Заринского, Ельцовского 
районов. По итогам первое место было 
присуждено Денису Макарову (с. Тогул), 
второе место разделили Олег Попов (с. 
Ельцовка) и Лола Смирнова (ст. Аламбай, 
Заринский район), третье – Сергей Замков 
(г. Заринск), Светлана Еремина и Виктор 
Зайферт (с. Залесово). Победители полу-
чили подарки, а участники – сувениры 
на память о встрече.

Выставка «Природа родного края» в За-
ринске продлится до 9 декабря. После она 
побывает в Барнауле и районах края.

Ольга РОДИОНОВА

На природу – с фотоаппаратом

О важности заповедей взрослым рассказали дети.

Высокие гости уверены, что значимость фестиваля 
трудно переоценить.

Момент награждения победителей.

  ФОТОФАКТ .

После серии досадных поражений «Алтай-
Баскет» дважды взял верх над тобольским 
«Нефтехимиком» – 99:84 и 83:82.

В минувшие выходные «АлтайБаскет» проводил 
очередные матчи чемпионата российской Суперлиги-2. 
В первой игре барнаульская команда (в белой форме), 
которая состоит в основном из местных молодых 

игроков, одержала первую домашнюю «викторию» 
в сезоне, едва не преодолев 100-очковый рубеж. Во 
второй «АлтайБаскет» вырвал победу, набрав реша-
ющие очки на последних секундах.

Подробности читайте завтра в очередном выпуске 
«Стадиона».

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Долгожданные 2:0

Много теплых слов услышали уважаемые женщины.

Фагим Хазрат с сыном.


